
ANGRA REGISTRA DOIS CASOS DA FEBRE TRANSMITIDA PELO MARUIM

‘Vidigal’ roda
na Baixada
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Eleições 2024

Reunião de
Ferreti inicia
pré-campanha

Descuido e morte

Americano
morre após
cair no mar

Limpeza das casas e prevenção à infestação pelo mosquito devem continuar

Saúde de Angra decreta o
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Siga nosso grupo aqui para
notícias da Costa Verde

Professor estava em área de pedras

e foi atingido por onda. Página 7

A prefeitura de Angra dos Reis anunciou na sexta-feira, 17, que a fase aguda de casos de dengue na
cidade e o estado de emergência em saúde por causa da doença estão encerrados. A medida ocorre
em virtude da redução do número de casos. Tendas de hidratação serão desmobilizadas. Página 3

Bandido estava na lista de ‘Pro-

curados’ há quase seis anos e foi

preso em Caxias.  Página 7

Cláudio Ferreti é o primeiro pré-

candidato lançado oficialmente na

disputa pela prefeitura.   Página 3

TRADIÇÃO
FESTA DO DIVINO

Menino Imperador, danças e
shows nacionais renovam
a festa portuguesa. Pág. 8

RENOVADA

Foco na segurança
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Nova ação de
ordenamento
em Paraty

Prefeito Vidal convocou autori-

dades de segurança. Página 4

fim da epidemia de dengue
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2 Política

Casos podem ter sido contraídos fora da cidade e serão apurados

Angra registra primeiros dois
casos da febre do oropouche
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‘Somos a favor de Angra 3’.
Do prefeito de Angra, Fernando Jordão (MDB), sem explicar por que embargou a obra.

Ensaio de paz na relaçãoPosição do PT
Até outrora o ‘patinho feio’

da política em Angra, a posi-
ção do PT na eleição majori-
tária começou a ser de interes-
se de quase todo mundo. O
partido até apanha da mídia
bolsonarista pela demora na
definição de rumo.

Não precisa muito exercí-
cio de inteligência, no entanto,
para saber que os petistas têm
como prioridade a derrota de
quaisquer candidaturas identi-
ficadas ou patrocinadas pela
extrema-direita e seus repre-
sentantes.

Como a opção por uma
candidatura própria ou do
campo da esquerda parece
improvável, supõe-se, sem
muita surpresa que o partido
dará apoio crítico ao pré-can-
didato do MDB, Cláudio Fer-
reti. A conferir.

Depois de muitas trocas de
farpas e de um injustificado em-
bargo às obras civis de Angra 3,
o presidente da Eletronuclear,
Raul Lycurgo, e o prefeito an-
grense, Fernando Jordão
(MDB), tiveram encontro amis-
toso na quarta-feira, 15, na sede
do município. Entre os assuntos abordados, a conclusão das
obras de Angra 3 e a extensão da vida útil da usina Angra 1,
considerada a prioridade de momento da empresa.

— Vim aqui para pedir o apoio da prefeitura e dos políti-
cos do Estado. Precisamos tirar Angra 3 do papel. Por isso, é
importante que esse estudo do Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social (BNDES) seja concluído e en-
tregue ao governo federal o mais rápido possível — afirmou
o presidente Lycurgo.

As obras de Angra 3 podem gerar de 5 a 7 mil empregos
no município na área da construção civil.

— Somos a favor de Angra 3. Avançamos muito hoje no
compromisso em apoiar a construção da terceira usina, que
vai gerar emprego para a nossa população. Foi uma reunião
bastante produtiva e poderemos avançar ainda mais — afir-
mou o prefeito de Angra dos Reis.

A Justiça Federal condenou o
ex-deputado estadual Alexandre
Teixeira de Freitas (Podemos) por
postagem racista em seu perfil ofi-
cial no X, antigo Twitter. A juíza
da 28ª Vara Federal do Rio julgou
procedente, em parte, o pedido do
Ministério Público Federal (MPF) e condenou o réu a pagar
R$ 30 mil de indenização por danos morais coletivos.

A postagem foi feita em 27 de agosto de 2020, quando o
então deputado estadual pelo Rio foi questionado sobre o
porte de fuzis e afirmou que sua resposta dependeria da cor
da pessoa que portasse o armamento.

Alexandre de Freitas alegou que sua postagem não pas-
sou de uma ‘brincadeira’ sobre a cor dos fuzis, mas a juíza
Mariana Tomaz da Cunha entendeu que o racismo disfarça-
do ou praticado em tom ‘recreativo’ não diminui seu potenci-
al lesivo.

Freitas alegou imunidade parlamentar e sustentou que a
manifestação estava protegida pela liberdade de expressão
inerente ao cargo. Ele foi deputado estadual no Rio entre os
anos 2019 a 2023. No entanto, a Justiça reafirmou que a
imunidade parlamentar não se estende a manifestações fora
do contexto legislativo ou não ligadas ao mandato.

Ex-deputado punido por postagem racista

A secretaria de Saúde de
 Angra recebeu na quin-

ta-feira, 16, a confirmação de
dois casos de febre oropouche
no município. A doença é
transmitida por mosquitos as-
sim como a dengue, zika e chi-
kungunya. O diagnóstico foi
confirmado pelo Laboratório
Central Noel Nutels e comu-
nicado ao município pela se-
cretaria de Estado de Saúde.

Segundo as autoridades de

saúde, a febre do oropouche é
uma doença viral transmitida no
ambiente urbano pelo Culicoi-
des paraensis, mosquito co-
nhecido como maruim ou
mosquito-pólvora. Até o mo-
mento, não há registros de
transmissão direta entre pesso-
as. Os sintomas incluem febre,
dor de cabeça e dores muscu-
lares, semelhantes aos de ou-
tras arboviroses inclusive a pró-
pria dengue.

No primeiro caso confirma-
do em Angra, a vítima era uma
mulher de 51 anos, com co-
morbidades e moradora do
segundo distrito (Japuíba).
Ela procurou atendimento mé-
dico em 18 de abril, apresen-
tando sintomas como febre,
dor de cabeça, dor no corpo,
náusea e vômito. Foi interna-
da no Hospital Municipal da
Japuíba e teve alta em boas
condições em 26 de abril.

O segundo caso é de outra
mulher, de 55 anos, residente
do primeiro distrito sanitário
(Centro). Ela buscou atendi-
mento médico em 3 de abril
também com sintomas de fe-
bre, dor de cabeça e dor no
corpo. Sua evolução foi benig-
na. A secretaria de Saúde con-
tinuará acompanhando e inves-
tigando os casos para obter
mais informações, principal-
mente sobre a origem da trans-
missão e evolução da doença.

— É importante destacar
que a melhor forma de preven-
ção é adotar cuidados com o
ambiente, tais como: manter
árvores e arbustos podados
para aumentar a insolação no

solo, remover o excesso de
matéria orgânica (folhas, fru-
tos), manter terrenos baldios
limpos e garantir que os abri-
gos dos animais (aves, suínos,
bovinos e outros) estejam
sempre limpos. Em caso de
qualquer sintoma, a população
deve buscar imediatamente os
serviços de pronto atendimento
e evitar a automedicação —
ressaltou o secretário de Saú-
de, Rodrigo Ramos.

Os casos de febre oropou-
che estão se espalhando pelo
Brasil, com 5.102 registros no
país até o momento, sendo
2.947 na Amazônia e 1.528 em
Rondônia. O primeiro caso no
Rio foi em fevereiro.
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Tendas de urgência montadas nos bairros serão desativadas

Saúde de Angra decreta
fim da crise pela dengue

AS AÇÕES contra o mosquito devem continuar em casa
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A prefeitura de Angra dos
 Reis anunciou na última

sexta-feira, 17, que a fase agu-
da de casos de dengue na ci-
dade e o estado de emergên-
cia em saúde por causa da
doença estão encerrados. A
medida ocorre em virtude da
redução do número de casos
registrados na cidade. Agora
as tendas de hidratação insta-
ladas em março para atender
aos pacientes com dengue se-
rão desmobilizadas gradual-
mente.

A desmontagem das tendas

ocorrerá de forma gradual,
acompanhando a diminuição
de casos em cada distrito. A
primeira a ser desmobilizada
será de Jacuecanga, seguida
pela tenda do Centro na quar-
ta-feira, 22 e as do Hospital
Municipal da Japuíba e UPA
infantil na sexta-feira, 24. As
tendas dos bairros Frade e
Parque Mambucaba serão
desmontadas na segunda-fei-
ra, 27.

As tendas funcionaram des-
de março com cadeiras de hi-
dratação, atendimento médico

e insumos. A medida ajudou a
agilizar os atendimentos e ali-
viar a demanda nos Serviços
de Pronto Atendimento
(SPA’s).

Prevenção — Apesar do
fim da situação de emergência,
a própria saúde recomenda a
manutenção do estado de aler-
ta e a continuidade das ações
de prevenção. A população
deve continuar realizando ins-
peções semanais em suas ca-
sas e quintais para eliminar
possíveis criadouros do mos-
quito Aedes aegypti. Pessoas

que apresentarem sintomas da
dengue devem procurar aten-
dimento médico nas Unidades
de Estratégia da Família
(ESF’s) ou nos SPA’s.

Até o dia 16 de maio foram
registrados 14.860 casos no-
tificados de dengue, com

10.902 casos confirmados e
2.589 descartados. Dois óbi-
tos causados pela doença fo-
ram confirmados na cidade.
Como a maioria dos focos de
reprodução do mosquito estão
nas casas, ações de prevenção
devem continuar.

A largada para a eleição
municipal de prefeito em

Angra dos Reis foi dada pelo
MDB na última quinta-feira,
16, quando o partido fez gran-
de movimento na cidade para
o lançamento da pré-candida-
tura do engenheiro civil Cláu-
dio Ferreti à prefeitura. Ao lado
do atual prefeito Fernando Jor-
dão (MDB), seu padrinho e
cabo eleitoral, Ferreti recebeu
o apoio de centenas de apoia-
dores no campo do Clube
Real, na Japuíba.

— Meu compromisso é
com os angrenses que querem
continuar vendo nossa cidade
progredir. Uma vez confirma-
da minha candidatura, dispu-
tarei a eleição com o melhor
projeto para nosso povo, que
precisa de trabalho, dedicação
e união para seguir avançando
— defendeu Ferreti.

Fernando Jordão exaltou as
qualidades do seu ‘escolhido’
e o legado de quatro manda-
tos à frente da administração
municipal.

— Ferreti é o melhor para
manter o que está dando certo
em Angra e trabalhar para que
a cidade melhore ainda mais.
Conhece Angra como ninguém,
é servidor da Prefeitura há qua-
se 40 anos e sabe ouvir as pes-
soas — destacou o prefeito,
que está impedido de concor-
rer à reeleição.

O evento contou também
com a presença dos pré-can-
didatos a vereador dos parti-
dos já perfilados ao lado de
Ferreti, incluindo o Progressis-
tas (ex-PP), Podemos, PRD,

Agir e Solidariedade, que for-
mam a coligação com mais
partidos até o momento na
eleição deste ano em Angra.

Cláudio de Lima Sírio, o
‘Ferreti’, começou sua carrei-
ra na prefeitura de Angra em
1985 como engenheiro civil.
Participou direta ou indireta-
mente de pelo menos 10 mil
obras na cidade desde a dé-
cada de 90, inclusive durante
os governos do PT. Na atual
gestão de Fernando Jordão, foi
secretário de Governo e Rela-
ções Institucionais, entre 2021
e abril de 2024.

Entre os projetos que co-
ordenou estão a implantação
do Cartão Educação e do Pro-
grama Saúde no Olhar, além da
abertura da maternidade de
Angra . A cidade tem outros
quatro pré-candidatos a pre-
feito neste momento.

MDB sai na frente e lança pré-candidatura
de Ferreti a prefeito com apoio de 5 partidos

JORDÃO e Ferreti no lançamento da pré-candidatura

Servidor público há quase 40 anos, Cláudio de Lima Sírio representará o legado de Fernando Jordão na disputa
DIVULGAÇÃO
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Vice-prefeito de Paraty vai ao Incra em
defesa da regularização fundiária na cidade

Devido a mudanças no comando de alguns organismos de segurança, prefeito promoveu a integração

Prefeito de Paraty convoca várias autoridades da
segurança para elaborar ações de ordenamento

Taquari, Barra Grande e Serraria poderão ser beneficiadas com ação do município e governo federal

PREFEITO convocou integrantes de várias forças policiais

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Cidade
mundialmente
conhecida,
Paraty tem
grande
preocupação
com a segurança

O prefeito de Paraty, Lu-
 ciano Vidal (MDB),

convocou alguns dos integran-
tes das forças de segurança
pública da cidade para uma
reunião de alinhamento de
ações e ordenamento local.
Entre os convidados estavam
o delegado titular da 167ª DP,
Marcelo Russo; o comandan-
te do 26º Grupamento Bom-
beiro Militar, Luiz Adriano An-
drade; o comandante da Agên-
cia da Capitania dos Portos de
Paraty, Aldo Bias; o coman-
dante da 2ª Companhia Inde-
pendente de Polícia Militar
(CIPM), Luiz Carlos Alves
Junior; um representante do

Instituto Chico Mendes de
Conservação da Biodiversida-
de (ICMBio), Rafael Noguei-
ra e a chefe da coordenação
técnica local da Funai em Pa-
raty, Rosângela Nunes.

O encontro na sede da pre-
feitura buscou ainda realinhar
os trabalhos de segurança na
cidade, tanto no Centro His-
tórico quanto na região costei-
ra. A chegada do novo coman-
dante da 2ª CIPM, o tenente-
coronel PM Luiz Carlos Alves
Junior, motivou ainda um es-
treitamento das relações entre
as autoridades de segurança
em terra e no mar visando a
garantia da paz da população

e de visitantes. De acordo com
prefeito Vidal, a segurança é
uma das prioridades no muni-
cípio.

— A prestação de serviços
pela prefeitura, órgãos de se-
gurança pública e o Poder Pú-
blico é a atribuição primordial
para o governo, o ordenamen-
to de uma cidade Patrimonial

Mundial é importante para a
representatividade dos povos
tradicionais, caiçaras e a clas-
se do turismo e empresarial —
afirmou o prefeito.

Entre os temas da reunião
estiveram a fiscalização e o

ordenamento em Trindade, a
atuação de ambulantes no
Centro, Paraty Mirim, Trinda-
de, Pontal e São Gonçalo e a
segurança marítima e costeira,
incluindo a necessidade de cur-
sos de navegação.

O vice-prefeito de Paraty,
 Izaques Marendaz

(PSB), foi ao Rio de Janeiro
na terça-feira, 21, junto com
os representantes dos bairros
Taquari, Barra Grande e Ser-
raria para um encontro na sede
do Incra a fim de tratar de
ações visando a regularização
fundiária de áreas que o Incra
administrava e que atualmente
estão em litígios de ocupação.

Izaques ressaltou a impor-
tância de o poder público re-
gularizar as áreas já ocupadas
por dezenas de famílias destes
bairros e de outras comunida-
des já do conhecimento do Ins-
tituto de Terras do Estado Rio.
Um novo encontro será feito
para elaboração de cronogra-
ma de ações visando a conclu-
são do licenciamento.

COMUNICADO DE LICENCIAMENTO

A empresa Bioalgas vem a público informar que
adquiriu a renovação da Licença de Operação
de número 003/2024, referente a um cultivo de
algas na Ilha do Araújo, em Paraty.

Paraty, maio de 2024

REUNIÃO no Incra mapeou áreas possíveis de regularizar

DIVULGAÇÃO / PMP

DIVULGAÇÃO / PMP
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Obra de R$ 1,5 bilhão terá recursos da União e também da concessionária que explora o trecho da BR-116

Poste caindo na avenida Itaguaí
Moradores da avenida Ita-

guai, no beco do Biró, estão pre-
ocupados. Um poste de madei-
ra está comprometido e com ris-
co de queda sobre as casas. A
Enel já foi comunicada, foi ao lo-
cal mas até o fechamento dessa

edição, não resolveu.

‘Ninguém é igual a ninguém. Todo o
ser humano é um estranho ímpar.’

Carlos Drummond de Andrade, poeta brasileiro
(1902 - 1987)

Fakenews não!
Com a aproximação das eleições deste ano, o

número de notícias falsas deve aumentar. Além de
enquetes tendenciosas, a proliferação de notícias
‘fakenews’ já está chamando a atenção. É preciso
ficar atento para não ser enganado.

Quem fez 70 anos este mês, na Nova Angra, foi
dona Valmira. Na foto, este colunista e a
aniversariante com seu companheiro de 50 anos,
o querido Valdemar da mercearia. Parabéns!

Agricultura familiar
O deputado federal Aureo Ribeiro (SDD) abra-

çou a agricultura familiar de Angra. Ele recebeu a
direção da Comisflu e a secretária de Agricultura
de Angra, Marcia Campos, e anunciou emenda
de R$ 200 mil para a entidade. Boa notícia!
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Alô Correios!
Moradores do Areal continuam sem o serviço de

entrega dos Correios. O serviço foi suspenso em
2018 após a fase de insegurança que o bairro so-
freu. Desde 2021 o bairro está pacificado, recebeu
uma Unidade de Polícia Pacificadora ( UPP), mas a
empresa pública insiste que o local é área de risco.

Dia do ‘fica’ na educação
A comunidade escolar não aceitou a possível

saída da diretora da escola municipal Adelaide
Figueira, do Monte Castelo, e foi à luta. Monta-
ram comissão, se reuniram com o secretário Pau-
lo Fortunato e pediram a permanência da profes-
sora Claudia Otoni, que já coordena a escola há
alguns anos. Convenceram Fortunato e resolve-
ram fazer uma festa surpresa para a professora na
quarta, 22, para comemorar a vitória do pedido.
A festa teve direito a bolo e tudo. Valeu a luta!

Escolha de vice
O jogo político para as eleições deste ano está se

tornando mais claro. Há poucos dias, o atual presi-
dente da Câmara de vereadores, Rubinho Metalur-
gico (Progressistas), dá como certo seu nome  a
vice-prefeito de Angra na chapa com Ferreti (MDB).
O partido de Rubinho é o dono da vaga de vice.

Serviço público
A escadaria da rua

Santiago, na Japuíba,
está abandonada. Mora-
dores denunciam o aban-
dono. A escadaria, além
de degraus  sem padrão,
não tem drenagem, crian-
do lodo frequentemente
deixando risco para as
idosas e  as crianças.
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Educação de Angra convoca mais 482 servidores
A prefeitura de Angra con-

 vocou no dia 10, mais
482 novos profissionais para a
rede pública municipal de en-
sino. As novas convocações,
publicadas no Boletim Oficial
nº 1.885, incluem 233 moni-
tores de educação especial, 56
berçaristas, 11 inspetores de
alunos, 174 professores MG-
4 (docente I) e oito professo-
res MG-2 (docente II). Esta
ação será a última válida pelo

Concurso Público realizado em
2019, elevando o total de con-
vocados nesta seleção para
2.025 profissionais.

Os monitores de educação
especial e berçaristas terão
uma carga horária de 35 horas
semanais, totalizando 175 ho-
ras mensais. Os inspetores de
alunos trabalharão 40 horas
semanais, somando 200 horas
mensais. Já os professores
MG-4 (docente I) terão uma

carga de 22,3 horas semanais,
equivalente a 112,3 horas men-
sais, enquanto os professores
MG-2 (docente II) cumprirão
20 horas semanais.

— Essa nova convocação
evidencia o compromisso da
prefeitura com a educação es-
pecial, trazendo mais 233 mo-
nitores especializados perma-
nentes no nosso quadro de fun-
cionários. Além disso, estamos
chamando novos 182 profes-

sores para garantir que não
haja falta de docentes nas es-
colas da cidade. Vale ressaltar
que o salário dos professores
em Angra, considerando sua
carga horária, está acima do
piso nacional do magistério.
São iniciativas como essa que
nos consolidam como a cida-
de da educação — comentou
o secretário de Educação,
Paulo Fortunato.

Os candidatos convocados

devem comparecer à Secreta-
ria Executiva de Recursos Hu-
manos da secretaria de Admi-
nistração, no Centro.

Os candidatos devem cum-
prir com as obrigações admis-
sionais detalhadas no Portal do
Servidor em angra.rj.gov.br.
A documentação e formulári-
os exigidos devem ser envia-
dos digitalmente dentro de cin-
co dias corridos a partir da
data de convocação.
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A prefeitura de Angra dos
Reis começou na última

segunda-feira, 13, uma campa-
nha de solidariedade para ar-
recadação de donativos desti-
nados às vítimas das enchen-
tes no estado do Rio Grande
do Sul. A ação batizada de
‘Angra Solidária’ é organiza-
da pelas secretarias municipais
de Desenvolvimento Social e
de Defesa Civil.

PONTOS PARA DOAÇÃO | ANGRA DOS REIS

- Defesa Civil: Av. Júlio César de Noronha, 271 – S. Bento

- CRAS Parque Mambucaba: Rua da Limeira, nº 96

- CRAS Frade: Rua Silva Travassos, nº 288

- CRAS Bracuí: Rua Três Amigos, nº 32

- CRAS Belém: Rodovia Rio-Santos, sala 4,5 e 6

- CRAS Nova Angra: Avenida Itaguaí, nº354

- CRAS Campo Belo: Rua das Margaridas, nº 21

- CRAS Monsuaba: Rua Manoel de Souza Lima, nº 248

- CRAS Centro: Av. Júlio Cesar de Noronha, nº 122

Angra inicia campanha solidária
a povo do Rio Grande do Sul

As doações poderão ser
levadas das 8h30 às 17h em
vários pontos de arrecadação
nos bairros, nos Centros de
Referência de Assistência So-
cial (CRAS) do município e na
sede da Defesa Civil, no São
Bento. Os itens mais necessá-
rios para doação neste mo-
mento são água potável, pro-
dutos de higiene pessoal e rou-
pas íntimas novas. Protetores

de animais do estado pedem
também a doação de ração e
de sachês de carnes.

Além da campanha de ar-
recadação, a prefeitura afirma
que vai atender a um pedido
do Ministério da Defesa e en-
viará para o Sul uma equipe
especializada em resgate em
áreas fluviais, equipada com
botes motorizados, drones,
motosserras e materiais de sal-

vamento e primeiros socorros.
— É importante a partici-

pação de toda a população
nesta ação de solidariedade
que mobiliza todo o país. Qual-

quer contribuição será de
grande ajuda para os afetados
pelas enchentes — comenta o
secretário de Defesa Civil, Fá-
bio Júnior Pires.

Belém terá ação para regularização fundiária

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

Ao final do
processo os
imóveis terão o
Registro Geral
(RGI) e poderão
ter acesso a
financiamentos

O Parque Belém será a pró-
xima localidade de Angra

dos Reis a receber ações do
processo de Regularização
Fundiária Urbana de Interesse
Social (Reurb-S). Na semana
passada, representantes da
prefeitura de Angra promove-
ram a primeira reunião para
explicar aos moradores como
será a ação, os prazos e es-
clarecer as muitas dúvidas. A
ação é coordenada pela secre-
taria de Desenvolvimento Ur-
bano.

— Reurb-S é uma Lei Fe-
deral que veio para garantir a
segurança jurídica para os mo-
radores da cidade e vai atingir
todos os bairros nos próximos
anos — explicou o gerente de
Habitação do município, Ra-
phael Carvalho.

A ação é executada pela
superintendência de Habitação
e vai cadastrar quase 400 lo-
tes no bairro. Ao fim do pro-
cesso será concedido o regis-
tro geral do imóvel (RGI). Com
esse documento, essas famíli-

as terão acesso a uma série de
benefícios significativos, inclu-
indo a possibilidade de obter
crédito mais acessível, utilizan-
do seus imóveis como garan-
tia. Ainda não há prazo para
entrega dos RGI’s.

— Esse projeto traz muitos
benefícios para a gente. A reu-
nião foi produtiva, tiramos al-
gumas dúvidas e temos fé que
vai dar tudo certo – afirmou a
massoterapeuta, Maria An-
dreia da Costa, em depoimento
à prefeitura.

A ação Reurb-S garante o
direito de propriedade às fa-
mílias que residem em áreas
com características urbanas
consolidadas de baixa renda e
que possuem rendimento fami-

liar máximo de cinco salários
mínimos.

Nos próximos dias serão
realizados os cadastramentos,
mediante agendamento prévio,
onde os beneficiários deverão
apresentar os documentos so-
licitados. Posteriormente será
realizado o projeto urbanísti-
co para em seguida emitirem-
se as Certidões de Regulariza-
ção Fundiária. Após as certi-
dões serem levadas ao cartó-
rio, os munícipes serão titula-
rizados individualmente.

Alunos da turma 201 da es-
 cola municipal Inácio

During, na Vila Histórica de
Mambucaba, visitaram a Ilha
Grande levados pelo progra-
ma Rotas do Conhecimento,
da secretaria de Educação. Os
jovens  foram recepcionados
na sede do Instituto Estadual
do Ambiente (Inea/RJ) para
uma roda de conversa sobre
os macacos da espécie bugio,
comum no local. A pesquisa-
dora e doutoranda pela Uerj,
Marianne Bello, conversou

com os estudantes.
Durante o encontro, a es-

pecialista em primatas desta-
cou a importância ecológica
dos bugios, abordando seus
hábitos e características distin-
tas. Os alunos mostraram gran-
de interesse no passeio, parti-
cipando com perguntas e utili-
zando binóculos para tentar
avistar os bugios. Embora não
tenham visualizado os prima-
tas, o grupo ficou encantado
com a riqueza de informações
e a natureza ao redor.

O bugio é o mascote do 2º
ano do Programa Angrense de
Alfabetização na Idade Certa
(PAAIC). Apelidada de ‘Bu-
gui’, ela é um bugio residente
da Ilha Grande e figura central
nas atividades propostas no
material didático do programa.

O PAAIC consiste na ga-
rantia do direito aos estudan-
tes de concluírem a alfabetiza-
ção na idade correta. A inicia-
tiva favorece as oportunidades
de aprendizagem e as habilida-
des dos estudantes.

Iniciativa da educação
leva alunos até Ilha Grande
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Polícia prende o bandido ‘Vidigal’
em grande operação na Baixada

Professor morre após cair no
mar durante ressaca em Paraty

Polícia desmatela central

de monitoramento do

tráfico na Fortaleza

Colisão entre veículos
mata mulher na BR-101

Mais um trágico acidente
causou morte na rodo-

via Rio-Santos, após colisão
entre dois veículos na noite da
terça-feira passada, 14. A víti-
ma fatal desta vez foi uma mu-
lher de aproximadamente 40
anos de idade. Outros dois ho-
mens ficaram feridos.

A colisão ocorreu por volta
das 19h, na altura do bairro
Mambucaba, próximo ao KM
528. Segundo informações da
Polícia Rodoviária Federal, a
vítima não resistiu aos ferimen-
tos e foi a óbito ainda no local
do acidente.

Uma equipe de perícia foi

acionada para investigar as cir-
cunstâncias da colisão e forne-
cer dados que auxiliem a Polí-
cia Civil na compreensão do
ocorrido. Posteriormente, o
corpo da vítima foi removido
pelo Corpo de Bombeiros para
o Instituto Médico Legal
(IML), no Bracuí.

Segundo informações adi-
cionais da Polícia Rodoviária
Federal (PRF), os dois feridos
prontamente encaminhados
para atendimento médico no
Hospital da Praia Brava. O
trânsito chegou a ficar conges-
tionado durante atendimento
ao acidente.

A Polícia Militar desativou uma central de monitoramen-
 to do tráfico de drogas que funcionava num dos aces-

sos ao morro da Fortaleza, na região central de Angra. Se-
gundo a PM, os agentes estavam em patrulhamento pelo
local quando encontraram câmeras de monitoramento em
postes da localidade.

Ainda de acordo com a Polícia, uma casa que estava
sendo usada como a central de monitoramento da criminali-
dade foi encontrada no mesmo bairro. Foram apreendidas
10 câmeras, um central de vídeo, uma televisão e cabos de
telecomunicação. Os equipamentos eram usados para mo-
nitorar o acesso dos policiais ao local.

Todo o material foi levado para a delegacia de Angra
(166ª DP), onde o caso foi registrado. Ninguém foi preso.

Em Angra, a ação de criminosos pode ser denunciada
por meio do serviço Disque-Denúncia, de forma anônima
pelo telefone 0300-253-1177 e (21) 2253 1177 – que con-
tam com WhatsApp anonimizado, ou ainda pelo aplicativo
Disque Denúncia RJ para celulares.

AS CÂMERAS
filmavam acessos
ao morro

PMERJ

O professor universitário
 norte-americano Clifford

Gordon morreu após ser arras-
tado por uma onda em uma
área de pedras da praia do
Cepilho em Paraty. O corpo de
Gordon foi encontrado no do-
mingo, 19, na região da ilha
Rasa, no Rio de Janeiro. O
professor trabalhava na Uni-
versidade Estadual Comunitá-
ria de Columbia, que publicou
nota de pesar pela morte.

Clifford estava desapareci-
do desde a quinta-feira, 16,
quando ele e três alunos cami-
nhavam pela orla da praia do
Cepilho, em Trindade, e resol-

veram parar para tirar fotos.
Dois alunos, identificados
como Elisa Willians, 20, e Ja-
mes Loud, 46, foram levados
para o Hospital Municipal
Hugo Miranda, em Paraty, mas
não tiveram ferimentos graves.

O professor Gordon traba-
lhava na Universidade de Co-
lumbia desde 2008 como pro-
fessor adjunto da divisão de
humanidades e ciências soci-
ais. Tinha formação em ciênci-
as em arte. Era considerado
um ‘artista talentoso’ e respon-
sável por ‘inúmeras exposi-
ções’, de acordo com a insti-
tuição.

O grupo oriundo dos Esta-
dos Unidos tinha 12 estudan-
tes de faculdades comunitári-
as do estado americano do
Tennesse que vieram ao Brasil
em um programa de estudos
no país. Nenhum dos demais
participantes da excursão teve
qualquer ferimento.

Ele planejavam voltar ao
país no dia 27 de maio depois
de visitarem o Rio e a cidade
de Salvador, na Bahia. A pró-
pria universidade providenciou
o retorno dos estudantes aos
EUA e o translado do corpo
do professor para o sepulta-
mento.

Policiais militares do Servi-
ço Reservado de Inteli-

gência, a ‘P-2’, apreenderam
uma pequena carga de drogas
na última sexta-feira, 17, du-
rante uma incursão de vigilân-
cia e combate ao tráfico de
entorpecentes que ocorre na
localidade apelidada de ‘pre-
dinhos do Parque Mambuca-
ba’, no mesmo bairro.

Segundo relato da PM, os
policiais receberam denúncias
sobre a possível venda de dro-
gas nos predinhos, área tida
pela PM como reduto do trá-
fico no Parque Mambucaba.
Os predinhos foram ocupados
em 2016 antes de serem con-
cluídos em ação do programa
federal Minha Casa, Minha
Vida.

A ação dos policiais logrou
êxito na apreensão de 106
trouxinhas de maconha, 69 pi-
nos de pó, um frasco de lança
perfume e um radiotransmis-
sor.

Um rapaz que estava na lo-
calidade, que não foi identifi-
cado, foi detido e conduzido à
delegacia (166ª DP), onde o
caso foi registrado.

Drogas apreendidas em Mambucaba

Uma caçada de vários
anos da Polícia do Rio de

Janeiro terminou na noite da
quarta-feira, 15, numa opera-
ção das Polícias Federal, Civil
da delegacia de Nova Iguaçu,
e Militar, do 15º Batalhão no
Parque das Missões, em Du-
que de Caxias, na Baixada Flu-
minense, quando acabou deti-
do o traficante Willemsen Luiz
da Silva, o ‘Vidigal’, 49.

‘Vidigal’ era considerado
foragido e figurava em 64 de-
poimentos  remetidos ao Dis-

que-Denúncia Angra. Em no-
vembro de 2018, um sargento
da Polícia Militar, lotado no 10º
BPM (Barra do Piraí) foi mor-
to no Camorim, durante ope-
ração de buscas a ‘Vidigal’.
Na ocasião, outro policial fi-
cou ferido.

O bandido estava no portal
de Procurados com cartaz ofe-
recendo R$ 10 mil de recom-
pensa pela sua prisão. Depois
disso, o bandido passou a ser
visto com menos frequência na
região de Angra.

VIDIGAL era procurado
há quase sete anos no Rio

DIVULGAÇÃO / DD
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Com show de organização e atrações nacionais,
Angra comemora sucesso da Festa do Divino
Evento de origem portuguesa teve edição de gala, com tempo bom e muito públicos nos shows

Como manda a tradição re
gional com mais de 300

anos, Angra dos Reis realizou
com muito sucesso nos últimos
dois finais de semana a tradi-
cional Festa do Divino. A co-
memoração com atrações na-
cionais atraiu uma multidão
para as arenas do evento no
Centro da cidade.

A comemoração foi aberta
na sexta-feira, 17, com a sau-
dação ao Menino Imperador,
o adolescente Miguel Gonçal-
ves Mariano, 10, por centenas
de fiéis pelas ruas do Centro
da cidade. As celebrações ini-
ciaram com a alvorada festiva
às 6h, seguida de um café da
manhã comunitário às 7h, na
Bica da Carioca, onde Miguel
reside. O cortejo teve início
após sua chegada ao Cais de
Santa Luzia às 11h, de savei-
ro, e culminou com um almo-
ço comunitário no Convento
do Carmo ao meio-dia.

— Celebramos com gran-
de alegria a chegada do Meni-
no Imperador de 2024. A Fes-
ta do Divino nos enche de or-
gulho e esperança, destacan-
do a união, fé e cultura de nos-
sa cidade. Agradeço aos fiéis,
organizadores e participantes
que tornam esta celebração
possível, desde a alvorada fes-
tiva ao emocionante cortejo.
Viva o Menino Imperador, viva
a Festa do Divino Espírito
Santo e viva Angra dos Reis
— comemorou o prefeito an-
grense, Fernando Jordão
(MDB).

O café da manhã na Bica
da Carioca reuniu fiéis de di-
versas paróquias da região
central, incluindo adultos, cri-
anças e participantes já fanta-
siados para o cortejo e para
as apresentações culturais.

Os festeiros deste ano fo-
ram os irmãos Alonso de Oli-
veira, Jane Mara e Maria An-
gélica de Oliveira e a líder co-
munitária Laura Nascimento de
Mello, de 86 anos.

— É com grande júbilo que
anunciamos a tradicional Fes-
ta do Divino Espírito Santo em
Angra dos Reis. Este é um pe-
ríodo de celebração e de pro-
funda alegria, um reflexo da
presença ativa do Espírito San-
to entre nós. Estamos aqui para
agradecer a Deus por todas as
bênçãos que Ele tem derrama-
do em nossas vidas. Esta festi-
vidade calorosa fortalece nos-
sa fé e nos une em comunhão
— declarou o frei carmelita
João Paulo Pereira Moraes, lí-
der da paróquia da região cen-
tral.

O cortejo de abertura da
festa teve a presença das cin-
co danças folclóricas do Divi-
no: coquinhos, jardineiras, lan-
ceiros, velhos e marujos; além
do bumba meu boi, do popu-
lar bate-bola, o grupo musical
da Folia do Divino com suas
bandeiras do Espírito Santo e
a Fanfarra Jardim Sarmento,
que animou o público com seus
instrumentos de sopro e per-
cussão.

Vestindo a tradicional cami-
sa vermelha do evento, o sé-
quito acompanhou o trajeto do
cortejo que começou no cais
Santa Luzia, passou pela 166ª
DP na avenida Júlio Maria,

onde ocorreu a tradicional sol-
tura do preso, encenada pelo
ator Leandro Rodrigues Aze-
vedo de Carvalho, percorreu
a rua do Comércio até a Igre-
ja Matriz e retornou até o con-
vento do Carmo.

Tradição — O Menino
Imperador é uma figura cen-
tral na Festa do Divino Espíri-
to Santo, tradição religiosa e

cultural celebrada em Portugal,
Brasil e comunidades de ori-
gem portuguesa. Representan-
do pureza e inocência, ele é
coroado e participa de procis-
sões e cerimônias, simbolizan-
do a vinda do Espírito Santo.
Com raízes no século XIV, ins-
tituída pela Rainha Santa Isa-
bel em Portugal, a festa foi
adaptada no Brasil, mantendo

sua importância cultural.
Além da programação cul-

tural e religiosa, a festa em
Angra teve grandes shows com
artistas nacionais. Na primeira
noite teve apresentação da
cantora Vanessa da Mata. Na
noite seguinte, o padre Ales-
sandro Campos e fechando a
programação, no domingo, 19,
a cantora Ana Carolina.
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Fiéis católicos de
toda a cidade
se reuniram por
10 dias para as
comemorações
pelo dia de
Pentecostes

REGISTROS da Festa do Divino em Angra: tradição de origem portuguesa é mantida
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